

6.02 **centro de salud "pavones" en moratalaz (en construcción)**

Madrid 1998-2002

ARQUITECTOS/ARCHITECTS

Eduardo Pesquera, Jesús Ulargui y Sergio de Miguel

COLABORADORES/COLLABORATORS

Luis Saucedo (Arquitecto), Javier Gancedo (Arquitecto), Cristina López (Arquitecto),
Margarita Aldeamil (Arquitecto) y Sergio Hernández (Aparejador)

Estructura: INDAGSA / Joaquín Antuña e Ignacio Ávila

Instalaciones: CIASA

Ciente: INSALUD

Constructora: CORSAN-CORVIAM



La forma del edificio responde a la elección de una tipología que permita segregar eficazmente la complejidad del programa y, a la vez, dotar al conjunto de la unidad necesaria. Exteriormente, el volumen principal (de prefabricados de hormigón) se ve envuelto y protegido por el perímetro de tapias y cuerpos bajos de una sola planta (construidos con celosías para evitar pintadas vandálicas) que encierran selectivamente el edificio con respecto a los límites diferenciados de la parcela. Esa solución permite caracterizar tanto los espacios exteriores como los interiores de acuerdo a sus necesidades funcionales y resolver así una parcela abierta en tres de sus cuatro lados.

El cuerpo principal, parte de una consideración paralelepípedica simple de una manzana en torno a un patio para especializarse en la silueta de la cubierta, plegándose e inclinándose para conseguir en el patio una adecuada iluminación, y significar en las esquinas opuestas los puntos de tensión de los accesos; de un lado de los accesos de público al Centro de Salud y a las Unidades de apoyo, y del otro el punto de entrada de los vehículos rodados, tanto para el estacionamiento y Urgencias como para el almacén del Área. Todo ello teniendo en cuenta las limitaciones de los parámetros de la normativa urbanística.

La decisión de construir un sistema de tapias en celosía par delimitar los espacios exteriores tiene el único objeto de controlar no solo la seguridad de los recintos exteriores sino también la intimidad y el cerramiento perimetral de todo el recinto. Asimismo, la plantación ordenada de hileras de arbolado pretende resolver el cierre selectivo de la parcela con respecto a los límites exteriores.

